

Rapport annuel du président - 2025

Stephan Magnusson

Nous avons à regretter la disparition de Nicolas Nikitine, qui a fait partie de l'élite du bridge suisse pendant de nombreuses années, et qui a beaucoup œuvré pour le bridge par ailleurs – enseignement, cours d'arbitrage, traductions.

Tournois de clubs, homologués et officiels

En Suisse alémanique, les tournois régionaux ont du succès, ce qui est très réjouissant. Par contre, les tournois homologués, à part 2-3 exceptions (en particulier le Swiss Open à Zurich et le festival de St-Moritz), peuvent tout juste être organisés, ou souvent sont annulés. En Suisse romande, la situation est un peu meilleure pour les tournois homologués – certains, comme Monthey, Rive-Gauche ou Léman, ont une bonne participation – mais il n'y a pas encore de tournois régionaux. Nous espérons que ceux-ci vont se développer ; dans un premier temps à Bâle en tout cas.

Beaucoup de tournois officiels ont dû être annulés, faute de participation suffisante – Coupe 2^{ème} série, Paires 1^{ère} et 2^{ème} série, équipes open, paires mixtes. La Commission Technique va se pencher sur cela, et modifier le format de ces compétitions, afin de les rendre plus attractifs.

Site Web

Notre site web contient maintenant toutes les informations souhaitées. Les résultats des tournois officiels ou homologués ne sont pas encore publiés dès la fin du tournoi, ce qui est notre but. Nous allons faciliter ce processus, et s'assurer que tous les organisateurs de tournois le fassent.

La présentation, ainsi que l'accès à certaines pages, n'est pas optimale ; nous allons œuvrer pour améliorer cela.

Enseignement

Le matériel pour enseignants en allemand, que nous avons depuis 2-3 ans, va être remanié légèrement. Du côté romand, outre le matériel de la Fédération Française, nous allons avoir un cours complet disponible prochainement.

Jeunes

Mme Teresa Guillaume a formé bon nombre d'enseignants dans le canton de Neuchâtel pour intégrer le « petit bridge » dans l'enseignement des mathématiques. Cela a résulté en un franc succès : plus de 2000 élèves apprennent le petit bridge dans ce cadre ; pour la 2^{ème} année, un tournoi de petit bridge a été organisé, regroupant plus de 100 élèves de 7 à 12 ans.

Nous espérons pouvoir introduire ce petit bridge dans d'autres cantons. En tout cas, un grand merci à Teresa Guillaume pour tout ce travail.

Membres

Le nombre de membres continue à baisser. Il y a cependant des différences importantes entre clubs : ceux qui organisent régulièrement des cours pour débutants réussissent à croître. Par contre, ceux qui ne le font pas n'arrivent pas à renouveler leurs membres suffisamment pour compenser les départs, inévitables vu l'âge moyen des membres.

Nous ne pouvons qu'encourager tous les clubs à essayer d'organiser ces cours, voire se regrouper pour le faire. La FSB soutient financièrement toutes les démarches faites pour recruter du monde pour ces cours – annonces, journées portes ouvertes, articles, etc.

Conclusion

Je remercie tout le Comité pour ces 12 derniers mois, pour un travail bénévole et souvent ingrat, ainsi que le secrétariat, surtout dans ces temps difficiles dans l'organisation de tournois.

Je remercie également Pierre Zimmermann pour son soutien à la FSB, qui nous permet de fonctionner sans (pour l'instant) devoir augmenter les cotisations des membres.

La situation n'est pas bonne ; mais le plus important est le renouvellement des joueurs, et de plus en plus de clubs y travaillent – nous les remercions pour cela.

Bericht des Präsidenten – 2025

Stephan Magnusson

Nous avons à regretter la disparition de Nicolas Nikitine, qui a fait partie de l'élite du bridge suisse pendant de nombreuses années, et qui a beaucoup œuvré pour le bridge par ailleurs – enseignement, cours d'arbitrage, traductions.

Clubturniere, homologierte und offizielle Turniere

In der Deutschschweiz sind die regionalen Turniere erfolgreich, was sehr erfreulich ist. Homologierte Turniere hingegen können bis auf 2-3 Ausnahmen (insbesondere das Swiss Open in Zürich und das Festival in St. Moritz) gerade noch durchgeführt werden oder werden oft abgesagt. In der französischsprachigen Schweiz ist die Situation bei den homologierten Turnieren etwas besser - einige wie Monthey, Rive-Gauche oder Léman haben eine gute Beteiligung - aber es gibt noch keine regionalen Turniere. Wir hoffen, dass sich diese entwickeln werden; zunächst zumindest in Basel.

Viele offizielle Turniere mussten mangels ausreichender Beteiligung abgesagt werden - Cup 2. Serie, Paare 1. und 2. Serie, Open-Teams, gemischte Paare. Die Technische Kommission wird sich damit befassen und das Format dieser Wettbewerbe ändern, um sie attraktiver zu machen.

Website

Unsere Website enthält nun alle gewünschten Informationen. Die Ergebnisse von offiziellen oder homologierten Turnieren werden noch nicht unmittelbar nach dem Turnier veröffentlicht, was unser Ziel ist. Wir werden diesen Prozess erleichtern und dafür sorgen, dass alle Turnierveranstalter dies tun.

Die Darstellung sowie der Zugang zu einigen Seiten ist nicht optimal; wir werden daran arbeiten, dies zu verbessern.

Unterricht

Das Material für deutschsprachige Lehrer, das wir seit 2-3 Jahren haben, wird leicht überarbeitet. Auf der Westschweizer Seite werden wir neben dem Material der Fédération Française in Kürze einen kompletten Kurs zur Verfügung haben.

Junge Leute

Teresa Guillaume hat im Kanton Neuenburg zahlreiche Lehrkräfte darin geschult, „Petit Bridge“ in den Mathematikunterricht zu integrieren. Dies hat zu einem grossen Erfolg geführt: Mehr als 2000 Schülerinnen und Schüler lernen Petit Bridge in diesem Rahmen; im zweiten Jahr wurde ein Petit-Bridge-Turnier organisiert, an dem mehr als 100 Schülerinnen und Schüler im Alter von 7 bis 12 Jahren teilnahmen.

Wir hoffen, dass wir Petit Bridge auch in anderen Kantonen einführen können. Auf jeden Fall einen grossen Dank an Teresa Guillaume für all diese Arbeit.

Mitglieder

Die Zahl der Mitglieder ist weiterhin rückläufig. Es gibt jedoch grosse Unterschiede zwischen den Clubs: Diejenigen, die regelmässig Anfängerkurse organisieren, schaffen es zu wachsen. Diejenigen, die dies nicht tun, schaffen es nicht, ihre Mitglieder ausreichend zu erneuern, um die Abgänge zu kompensieren, die aufgrund des Durchschnittsalters der Mitglieder unvermeidlich sind.

Wir können alle Clubs nur dazu ermutigen, sich um die Organisation dieser Kurse zu bemühen oder sich sogar zusammenzuschliessen, um dies zu tun. Die FSB unterstützt alle Bemühungen, Teilnehmende für diese Kurse zu gewinnen - Anzeigen, Tage der offenen Tür, Artikel usw. - finanziell.

Fazit

Ich danke dem gesamten Vorstand für die letzten 12 Monate, für die ehrenamtliche und oft undankbare Arbeit, sowie dem Sekretariat, besonders in diesen schwierigen Zeiten in der Turnierorganisation.

Ich danke auch Pierre Zimmermann für seine Unterstützung der FSB, die es uns ermöglicht, zu funktionieren, ohne (bislang) die Mitgliedsbeiträge erhöhen zu müssen.

Die Situation ist nicht gut; aber das Wichtigste ist die Erneuerung der Spieler, und immer mehr Vereine arbeiten daran - dafür danken wir ihnen.